Presume el gobierno avances en materia de competitividad (El Financiero 08/06/11)

Presume el gobierno avances en materia de competitividad (El Financiero 08/06/11) Ivette Saldaña Miércoles, 8 de junio de 2011 • Sube nueve lugares en el Índice IMD. • El instituto se basa 66% en los datos duros, dice. • El WEF refleja percepciones de un momento determinado. Bruno Ferrari.(Foto: B. Tenorio) La mejora de nueve lugares de México en el Índice de Competitividad Mundial del IMD es distinta de los seis peldaños que cayó en el Foro Económico Mundial (WEF), porque en el primer caso el instituto se basa en un 66 por ciento en datos duros, mientras que el segundo sólo refleja percepciones de un momento determinado. El director general del Centro de Estudios Estratégicos para la Competitividad, Carlos Maroto Cabrera, aseguró que México mejoró su ubicación al subir del escalón 47 al 38 de la lista de 59 países, luego de evaluarse 300 indicadores, de los cuales 200 son datos duros y sólo cien se toman de una encuesta a ejecutivos. Dijo que el WEF hace el estudio al revés, es decir que usa pocos datos duros, y los que utiliza los toma a principios de año, además de que otra gran proporción de la información la toma de encuestas. "Es un análisis más de percepción" el que hacen en el Foro, mientras que en el IMD se utiliza una base más amplia de datos con mayor solidez. Durante la entrega de resultados del Índice de Competitividad del Institute for Management Development (IMD), el secretario de Economía, Bruno Ferrari, dijo que además el WEF se basó en 90 encuestas el año pasado para su medición porque fueron las que recibieron contestadas, "y no sé qué tan representativa pueda ser una encuesta de ese tipo". Aseguró que hay otros indicadores que coinciden en que aumenta la competitividad del país. Por ejemplo, la firma de consultoría Alix Partners aseguró que tenemos el número uno en el comparativo de costos de manufactura, y la Organización de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo nos ubicó en el sexto sitio como la economía más atractiva para atraer Inversión Extranjera Directa (IED). La consultoría ATKearney, en su Índice de Confianza de Inversiones, nos situó en el octavo lugar; Deloitte nos ubicó en el séptimo de 26 países comparados en el Índice Global de Competitividad Manufacturera, y afirmó que la administración trabaja por mejorar aún más los indicadores. Retos Sin embargo, en el Índice de Competitividad Global 2010-2011 del WEF caímos seis posiciones, del número 60 al 66 de una lista de 139 países. En ese estudio se miden 12 pilares que se dividen en tres segmentos: requerimientos básicos, factores de eficiencia, y elementos de innovación y sofisticación. De cualquier manera, para el IMD en su estudio 2011, México tuvo las mejores calificaciones en índice del costo de vida, con el primer sitio; horas laboradas, el cuarto, y déficit de cuenta pública, octavo. Y los últimos lugares fueron en velocidad de la banda ancha, en el 59; conectividad, 57, y problemas de contaminación, 57. Así, el estudio plantea que los principales retos que enfrenta México son promover las reformas estructurales en materia laboral, educativa, energética y fiscal; mejorar el ambiente de negocios con buenas regulaciones; invertir más en infraestructura tecnológica y física para reducir los costos de logística entre las ciudades del país, y apostar al crecimiento del mercado interno vía la innovación. El IMD mide cuatro factores: desempeño económico, eficiencia del gobierno, negocios eficientes, e infraestructura, los cuales contienen diez indicadores.